
朝晩もめっきり寒くなり、秋の深まりを一層感じるようになってきました。２学期も残り１か月となりましたが、
今月もいころっ子たちの活躍ぶりをお伝えいたします。 

１0 月 2５日（金）味噌づくり 
３年前から地域の方に味噌づくりを教わっています。今年度も３名の方に来ていただき、５年生が味噌づくり

に励みました。

１1 月２日（土）学習発表会 
大雨により開催が危ぶまれましたが、予定通り学習発表会を実施することができました。子供たちは、緊張

しながらも堂々と練習の成果を発揮することができてのではないかと思います。足元の悪い中、多くの方々に
お越しいただき、ありがとうございました。 
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今日、味噌づくり体験をしました。味噌づくりは、成見さん達に
教えていただきながら行いました。ぼくが１番心に残ったことは、
つぶした大豆と、すでにぼくたちが成見さんの家で作っておい
た、麦と米にこうじ菌を混ぜたものを、もちつき機で混ぜ合わせ
たことです。なぜなら、もちつき機を初めて使ったからです。楽し
い活動でした。これで、味噌の作り方が分かったので、これから
家庭でも作ってみたいなと思いました。 ５年 牧野 友柊

「足がぶるぶる どきどきの学しゅうはっぴょう会」 
わたしは、この日をまっていました。わたしは、１年生の時にびょう気

で学しゅうはっぴょう会に出られなかったからです。足がぶるぶる、ドキ
ドキしました。自分では、「すごくがんばったな。」と思いました。大きな声
で発ぴょうができて、ほっとしました。 ２年 高岡 咲綺

「ドキドキ わくわく学しゅうはっぴょう会」 
学しゅうはっぴょう会は、ドキドキわくわくしました。きんちょうして、せり

ふをわすれそうになりました。お母さんがちかくで見ていたので、もっと
もっときんちょうしました。でも、ちゃんとせりふが言えてよかったと思い
ました。 ２年 菊池 彩友

学しゅうはっぴょうかいでは、おかあさんや、たくさんのおきゃくさん
がきていました。ぼくは、くじらぐものくじらのやくをしました。大きなこえ
ではっぴょうができたと、おとうさんとおかあさんにほめてもらいまし
た。                                          １年 山川 侑馬 

学しゅうはっぴょうかいにむけて、いえでいっぱいれんしゅうしました。
ほんばんは、じょうずにできました。おかあさんや、ばあばからほめても
らえて、うれしかったです。くじらぐものげきができて、たのしかったで
す。みんながえがおになって、うれしかったです。    １年 池 真里亜



１１月６日（水）遠足 
バスで遠足に出掛けました。少し風が強かったのですが、心地よい秋空の下、１・２年生は平野運動公園、３・

４年生はオズメッセ・大洲城、５・６年生は鹿野川ダム・肱川風の博物館・歌麿館に遠足へ行きました。お弁当を
おいしくいただき、おやつも食べ、楽しい遠足になりました。 

今日は、学習発表会でした。お客さんがたくさんいたので、うれしか
ったです。おうちの人がきていたので、びっくりしました。わたしは、大
きな声で言えたので、よかったです。みんな、上手に発表できて、いい
気持ちだったと思います。とても楽しい学習発表会でした。来年もがん
ばりたいです。                               ３年 宮﨑 絢菜 

上手にできた学習発表会
学習発表会がありました。最初少し手がふるえていたけれど、チャ

ンツをすると、気持ちがほぐれてきました。これまでは、出番の前には、
手や足がとても震えていてガチガチだったけれど、５年生になって、成
長できているなと思いました。また、恥ずかしそうにする方が、恥ずか
しい発表になるということを実感しました。来年の発表では、もっと楽
しく、もっと大きな声で、観に来てくださった人が楽しめる、良い学習発
表会にしたいと思いました。 ５年 中井 心春

６年生最後の学習発表会がありました。個人的に反省しているとこ
ろは、少しせりふのスピードが速かったなと思ったところです。みんな
練習の時はリアクションや声が小さかったけれど、本番はすごくリアク
ションや声が大きくなっていたのですごいなと思いました。歌は、リズ
ムも合っていて、きれいに歌えていたのでよい発表になったと思いま
す。すごく人が多くて、みんな緊張したと思うけれど、個人的にはみん
ながんばっていたし、完璧だと思いました。みんなありがとう。 

６年 斎藤 璃子

〇えんそくで、きれいなおちばをひろいました。おちばと、どんぐり
がひろえて、たのしかったです。つかれたけれど、たのしかったで
す。きょうは、一ばんたのしかったです。            １年 上杉 晴
〇えんそくで一ばんたのしかったことは、みれいちゃんと、さあやち
ゃんといっしょに、おべんとうをたべたことです。おかあさんがつくっ
てくれたおべんとうは、ぜんぶおいしかったです。おかあさん、あり
がとう。                                   １年 宮川みずき
〇きょうは、えんそくでした。ひらのうんどうこうえんで見つけたもの
は、まつぼっくりと、とげとげのまるいものと、どんぐりです。さがす
のが、とてもたのしかったです。つぎに、6 人でおべんとうをたべま
した。あそぶとき、あきとくんが、「おにごっこする人このゆびとま
れ。」といいました。みんなとあそんでたのしかったです。 

１年 檜田 結斗

今日、遠足に行きました。はじめに南隅やぐらに行きました。とな
りにある大洲市まいぞう文化センターで化石やどきを見せてもら
いました。話を聞いていると、動物のほねの化石でした。一番古い
化石は、２万年前のものでした。すごいなと思いました。次に 大洲
城に行きました。６回目だったけれど、今までよりいっぱい大洲城の
ことが分かりました。そして、一番楽しみなオズメッセに行きました。
さいしょに、品物の産地や品物のならべ方の工夫などを調べまし
た。その後おかしを買いました。わたしは、みづきちゃんといっしょに
買いました。おやつ代は、３００円です。レジに行くと、ギリギリ２９９円
でした。いっしゅんどきどきしました。さいごにふれあいパークに行
きました。４年生とおにごっこをしました。おうちごっこもしました。楽
しかったです。また、みんなで行きたいです。 ３年 福山 詩



１１月７日（木）炭焼き体験 
平野煙友会の方々に教えていただきながら、６年生が炭焼き体験を行いました。炭を窯から取り出して、袋に

詰めました。全部で５１袋分ありました。お昼ごはんはうどんやおもちなどをいただきました。とてもすばらしい

体験をさせていただき、ありがとうございました。

〇 遠足に行きました。大洲城に行きました。天守閣から外を見ました。とてもよい眺めでした。また行きた
いです。ふれ愛パークで鬼ごっこをしたり遊具を使って遊んだりしました。帰りのバスの中では楽しいお
話をしてみんなで笑いました。とても楽しい１日でした。                           ４年 山川 颯馬 

〇  大洲城、オズメッセ、ふれ愛パークに行きました。大洲城には長くて急な階段がありました。６０度あるそ
うです。登ったり下ったりするのがこわかったです。オズメッセではバリアフリーを探しました。たくさん見
つけることができました。ふれ愛パークではお菓子や弁当を食べました。鬼ごっこもしました。とても楽し
かったです。                               ４年 山中 里夏 

〇 今日は、遠足でした。最初に南すみやぐらに行きました。階段が急
で、下へおりるのがこわかったけれど、たる古先生が助けてくれて
うれしかったです。大洲じょうは、とてもきれいでした。４階まであっ
てつかれたけれど、なんとか無事 4 階まで上がれました。それか
ら、オズメッセで、３００円までおかしを買いました。わたしは、好き
な物ばかりでした。次は、おべん当を食べました。女子といっしょに
食べておいしかったです。お昼ご飯が終わったら、みんなで遊びま
した。おにごっこをしました。すごく楽しかったです。みんなといっし
ょに遠足ができて、とてもうれしかったです。また、今度、遠足にい
きたいです。 4 年 木村 唯生

バス遠足で、鹿野川ダムと風の博物館に行きました。鹿野川ダム
では、説明を聞いた後、管理室やダムをせき止めているコンクリート
内のトンネルに行きました。このような場所を見る機会はほとんどな
いので、貴重な体験になりました。風の博物館には、たくさんの絵が
展示してありました。お弁当は鹿野川園地という公園に行って食べま
した。とても良い経験になりました。 ５年 岡 雅人

「ついに、パンフレットなどで見ていた鹿野川ダムの地下に行け
る。」パンフレットに写っていたダムの地下のことを、僕は前から気に
なっていました。行ってみて思ったのは、「この地下の通路はどうやっ
て作ったんだろう。」ということです。すごく通路が長くて驚きました。
ダムで一番心に残ったのは、トンネル洪水路です。日本最大級の大
きさだそうです。トンネル内部と人間の大きさを比較したイラストを見
せてもらうと、人間の５倍以上の大きさで驚きました。いつかトンネル
の中にも行ってみたいなと思いました。 ６年 中井 承

私は、炭作りを初めて体験してみて、たくさんの工夫をして炭が
作られているんだなということを知りました。いつもこんな大変な作
業をして、炭を作られているんだなと思うと本当にすごいなと思い
ました。うどんや猪肉もふるまってもらって本当においしかったで
す。竹とんぼをさせていただき、楽しく遊べてよかったです。これか
らも、炭作りをがんばってほしいです。 ６年 東 里衣彩


